
市長と語る会（H２９．９．１２ 市民活動センタープラッツ第３会議室）における意見及び市長の回答

Ｎo 意　　見 回　　答
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　ちょこ・りん・スポットが廃止になったが、再開発ビルの
ル・シーニュに駐輪場が２か所ある。しかし、商店側の
立場からは、店舗前の平地のちょこ・りん・スポットにと
めて買っていただくことは非常に便利で、利用者も当た
り前という感覚であった。子ども連れや高齢者にとって
も便利かと思う。新しく立派な駐輪場ができたので、商
店街としてはなるべく便利で安全で使いやすい駐輪場
になって欲しいというふうに思っている。

　平成１０年代の半ばに、ちょこ・りん・スポットとしてけやき並木に自転
車を駐輪できるようになったが、それまでは、府中駅周辺は京王線沿線
の中でもいわゆる違法駐輪があとを絶たないエリアであったが、再開発
事業が完成するまでの期間を限定して、大國魂神社の境内地であるけ
やき並木をお借りし、苦肉の策でアイデアを出し、関係機関と調整を
行って設置した。
　府中市は平坦な土地なので、買い物や通勤通学にも自転車で移動す
る人が多い。私もかなり悩んだが、けやき並木の価値を考えたときに、
他市にはないシンボル的な、歴史的な背景もしっかりとした国指定の天
然記念物の横に自転車を置き続けるというのは、便利かもしれないが、
府中を訪れる人にとってはどういう価値に映るのだろうということが最終
的な判断基準になった。
　最初は使い勝手が悪いと思うかもしれないが、ル・シーニュの自転車
駐車場は、最新式のシステムなので利用方法を覚えていただき、利用
いただけたらと思う。ちょこ・りん・スポットの廃止が、商店の営業に影響
があったかどうか、お客様の声などもお寄せいただきたいと思う。
　新しい自転車駐車場のどこに停めたらいいのか案内がわかりづらい、
操作方法がよくわからないとの話を聞くので、時間をかけて丁寧な説明
が必要と思う。商店街の皆さんとともに、お客様の声を共有しながらより
良い案内の仕方を検討し、利用者のご理解をいただいてまいりたい。
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　ル・シーニュのオープンで人の流れが分断され、何と
かしてほしいとの声を聞くが、分断によって商売がうまく
いかなくなったことではなくて、再開発で飲食店が多く
なって、ここまで影響があるものとは思っていなかった。
横断歩道の設置もやってもらいたいが、他市から府中
駅周辺に来る人たちの人数があまり変わらず、その中
で取り合っているだけなのではないかと思う。もっとまち
づくりをしっかりして、歴史的な価値を大事にして、市外
からたくさん人を呼べる方法、魅力あるまちづくりをして
いかないと、商売もうまくいかないのではないかと思う。
市外から様々な人々を集める手だてについては、どの
ように考えているか。

　なかなか難しいとは思うが、１つは、府中の歴史を直接的に感じられ
て、一度は行ってみたい、一度行ったら二度も三度も行ってみたいとい
う、そういう歴史的な価値を生かすということ。例えば鎌倉の鶴岡八幡
宮とその商店街などのように、人を引き寄せられる魅力あるまちづくりを
進めていかなければいけないと考えている。
　交通広場のバスターミナル自体を安全に使いやすくすることによって、
市内外から中心街に入ってくるお客様を増やしたり、何とか中心街に人
が集まるようにしてきたのが、これまでのまちづくりだろうと思う。ル・
シーニュができたことで、交通体系を新たにつくることは難しいと思う
が、他市からも多くのお客様が来てくれるそういうアイデアを皆さんと一
緒に協議して、横断的に連携調整しながら対応していきたい。
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　足の悪い方が府中駅の移動が大変不便になってし
まったという話をお客様から聞いているので、交通広場
の中央に横断歩道をというのはぜひ、今後検討課題と
してもらいたいと思っている。

　計画の途中でも警察署にはそういった要望をしてきた。また、市民の
方からもそういうお声をいただいているので、改めて要望は出していま
すが、現時点では難しいとのことでした。歩行者の安全を考えたときに、
横断歩道をつくることが果たして安全なのかということと、限られた面積
の中で、新しい機能を付加するのは今の時点では難しいというのが課
題としてある。
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　市民だけではなく市外から来てくれるような人たちをど
うやって増やすか、魅力あるまちにしていくかというの
は、商店街としても課題と思う。競馬場に来る多くのお
客様を府中の商店に呼び込むというのは例えば商店街
の中に、旗を飾ったりしても良いとは思うが、どちらかと
いうと、素知らぬ感じになっている、競馬場は日本ダー
ビーをやっていても商店街では何もやっていない。街中
の商店に、ウエルカムのポスター等があれば、それだけ
受け入れてくれるのだなというものがあるので、商店街
も、何もしないでただ待っているのではなく、何か仕掛け
があれば違うのかなとは思う。観光情報センターでは、
飲食店を聞かれたときに非常に対応に困っていると聞
く。個人的には言えるけれど、多くの店がある中で、ここ
がいいですよと言いづらい。府中は歴史好きには魅力
あるところでも、ポイントに行って食べないで帰ってしま
うというケースが非常に多く、観光ボランティアも頑張っ
ていただいているが、観光情報をお伝えするのに集中
してしまって、滞留時間を増やそう、どこかで食べてもら
おう等、観光という観点にもそういう複眼的な発想を皆
で考えていくということをしていかないと非常にもったい
ないと思う。皆で知恵を絞らないと厳しいと思う。

　商店街のイベントなどに伺い、商店街をご愛顧くださいと挨拶をさせて
いただくことがあるが、４７もの商店街が市内にあるということは、市の
宝であるし、商店街の元気が府中の元気につながることは多くの方はよ
くわかっている。しかし、ではどの媒体を使ってどこまでできるのかという
と限りがあり、タイミングよくやっていかなければならないし、皆さんが
個々で行うというのはなかなか難しいので、できればそういう話がこの
懇談会でできればといいと思っている。
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　商店街の持つ公益性についての認識が薄らいでいる
と感じている。学校のＰＴＡからは緊急避難の家になっ
てもらえますかと来るが、こちらからお客様になってくだ
さいともいえない。商店街にはこういう公益性があるの
で、お店のために皆さんもう少し考えてくださいとは言え
ない。なかなか言いにくい部分を、行政側からもう少しＰ
Ｒしていただきたいと思う。
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　各商店街でのイベントではお客様への還元もあり、訪
れたお客様に楽しんでいただきたいという目的があるの
で、実施しているが、その機会が減ってきている。
　市の補助金により、今まで４分の１の経費負担ででき
たものが、３年前ぐらいから、３分の１になった。これが
イベントを組めなくなった１つの大きな原因。お客様に還
元し、商店街を活性化しなければならないが今、商店街
も厳しい状況で、その資金調達がなかなかできない。行
政からの補助をもう少し増やしてほしい。

　行政も費用対効果を求められるので、その補助金を支出した分どれだ
け効果が上がっているのか、議会や市民から指摘を受ける。投資した
分だけ、どれだけ活性化されているのかという意味で、もう少し削減して
いってもいいのではという声も一方ではあるので、皆さんにとっては更な
る工夫が必要になってしまったのかもしれない。何か新しいことを、イベ
ントで行うというのではなくて、例えば新しい広報活動を商店街で取り組
んでみたいということになると、新規の別事業としての考え方もできてく
ると思う。
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　これからオリンピック・パラリンピックもあるので、外国
人も大勢来られると思う。最近はＳＮＳを使ったりいろん
な方法があると思う。府中にお客様を呼べる方法として
この辺も考えていただき、各商店も案内を日本語だけで
はなく、外国語で提示できるように、我々だけではでき
ないので一緒に協力してできないか。
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　街灯をＬＥＤ化することで電気料金が相当安くなった。
補助金の新しいルールを作っていただき、市に１０分の
１を出していただいて、ほかの商店街がどんどんＬＥＤ
化になってきたのは、非常にいいことだなと思う。今度
は街路灯や電柱があるところに、防犯カメラを設置する
ことについて、市は対策を練れていないのではないかと
痛切に感じる。設置にあたり都が６分の５出し、６分の１
は商店街で、向こう７年間だけは保守管理ができるとい
うことだが、７年以降、当然故障が起きたりしたときに、
７年以降の市の補助についてどのように考えているの
か。

　今、防犯カメラを設置していただいている商店街は、これまで随分と維
持管理のご負担をいただいていて、それをここで維持管理は市が持ち
ますとしたものですが、町内で新しい防犯カメラを設置するときに、商店
街の方との負担の関係をどうしようかというところはこれまであまり議論
していなかったように思う。
　ただ、防犯カメラについては２２ある小学校の通学路、通学圏域に５台
ずつ設置したばかりなので、商店街ではどこまでそういう声があるの
か、もう少し聞いてみたいと思う。
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　集客のために、立川市が電動自転車のレンタルを始
めた。立川は府中より平らなまちで、もともと自転車の
多い町だが、電車で来た人が、市内を回るために電動
自転車を使ってということだが、府中でもそれが適合す
るかはわからないが、検討してもよいと思う。

　多くの方が訪れるターミナル駅では、そのお客さんをよそに逃がさない
ために自転車を自らレンタルをして、回遊してもらおうという発想はよい
と思う。今、地方都市でそういうことをやっているところも多くなってきま
すし、府中でも効果があるのならよいことだと思うが、１つの目的地に
行ってもらうだけでなく、いかに回遊していただくのかが大事だと思う。
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　府中はくらやみ祭などのお祭り、イベントごとが多い。
府中は大國魂神社が本当に自慢で、これほど立派な神
社というものはそうそうない。一方では、新しいマンショ
ンができて、くらやみ祭に関しても苦情がでている。新し
く入ってきた住民の方も巻き込んで、楽しい、府中に住
んでよかったと思えるような方向で、来年もお祭りをやっ
ていこうと考えている。
　よさこいもだんだん知られてきて、他市からも来てくれ
ている。府中の大國魂神社を中心に、よさこいというの
は本当にすばらしいと思う。ル・シーニュができて大きな
建物ばかりになってしまったが、府中の昔からある個人
商店のよさ、そういうところもあると思うので、マルシェな
どをもっと毎週日曜日にと考えたりしたら、集客できるの
ではないかなと思う。
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　商店街への入会を促す条例をつくっていただいたと思
うが大手の外食チェーンはあまり加入していない。店長
も若く、売り上げや人件費節約に関心が集まってしまっ
て、我々のお願いはそっちのけで、本社のほうに話しま
すとはいっても、なかなか回答がもらえない。地元の商
店街に参加する義務があるぐらいの、もうちょっときつい
ものがあればいいなと思う。
商店街の会員が減っている状況なので、会員をふやし
たいところなので、大手のチェーン店も入っていただけ
る方法があるといいと思う。
　自治会も、商店街と同じで、新しく家ができたので入り
ませんかと加入をすすめたときも、やはり１年か２年ぐら
いでまたよそに行くので自治会は結構ですという人が結
構多い。商店街の場合は結構大きな会費を払うというリ
スクが大きいのです。商売がまだうまくいくかいかない
かわからないので、１年間程待っていただけませんかと
いった声が結構多い。

商店会はなかなかそうはいかないが、自治会という面で見ると、新しく
集合住宅ができたり、戸建て住宅がまとまってできたりして、集合住宅
ごと、あるいは戸建ての住宅の開発された数軒ごと、全部そっくり自治
会に入ってくれるというのはまれで、子どもを通しての学校でのつながり
があったりとか、そういうことがないとなかなかつながりを持てないこと
がある。しかし、同時に自然災害に遭ったりすることを考えたときに、文
化センター圏域ごとに自主防災連絡会というのを立ち上げて、自治会に
加入して、災害のときに対応策をどうするか、あるいはそういう情報を得
るためには町会とか自治会に入ったほうがいいねという会話ができるよ
うな動きもしているが、商店街の加入の場合には、違った動機づけがな
いと難しいと思う。
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　府中駅もがらっと変わり、交通アクセス、車両の移動
経路等も変わってきた。そういった中で切実なのは、車
で来場される方が旧甲州街道から入る場合とけやき並
木から入る場合に車の対応が難しいと感じる。

心配しているのが、市営駐車場に入る車が渋滞すること。今のところ
は、そういう状況になっていないが、ル・シーニュの地下にも市営駐車場
として拡大をしているので、旧甲州街道が渋滞を引き起こさないように
努めたい。
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　東京には島しょの魅力もある。府中は、調布飛行場に
も近く、ワールドカップを観た後に府中に宿泊して、島
しょへとＰＲできたら、外国人旅行者の観光を盛り上げ
ることができ、すばらしいと思っている。調布に住んでい
る方で実際にＰＲをしている人がいる。
　ラグビーのまち府中では、最近ストリートラグビーを広
めて新しいラグビーのファンを作っていこうとする活動が
始まった。これはお年寄りから子どもまで気軽に参加で
き、参加者からは初めてラグビーボールに触ったなどと
聞き、ラグビーへの関心が生まれることで、ファンが増
えて盛り上がりを作っていけるのではないかと思う。

ラグビーのワールド・カップについては味の素スタジアムで開会式と開
幕戦が行われることが既に決まっているので、すでに調布と府中で連携
をとっている。ラグビーは府中の方が関心が高い人が多く、様々なイベ
ントを行ってきたが、調布もストリートラグビーなどで盛り上がりを見せて
きている。また、朝日サッカー場等を改修しながらキャンプ地として、誘
致したいと思っている。そうすることで多くの方がその国の出場選手を
見に来たり、人の流れを府中へと繋げていく方策が様々考えられると思
う。

5


